
учит школьников, как пра-
вильно чистить зубы. Буду-
щий врач уверена, что таким 
образом можно предотвра-
тить многие проблемы со 
здоровьем.

— Правильную технику 
чистки зубов нельзя считать 
чем-то малым. Если привить 
навык с детства, то в будущем 
можно избежать заболеваний 
ротовой полости, — заметила 
Клара Ша-
боян.

При 
поддержке 

областного парламента ор-
ганизаторами форума стали 
Общественная молодежная 
палата при Законодательном 
Собрании, Молодежная па-
лата города Челябинска при 
Челябинской городской думе, 
некоммерческая организация 
«Гражданское общество», 
управление по делам молоде-
жи администрации Челябин-
ска.

Участников образователь-
ного форума приветствовал 
председатель Законодатель-
ного Собрания Олег Гербер, 
которые подчеркнул, что 
главная ценность, главный 
актив нашей страны — это 
молодежь. 

— В Челябинской области 
для вас открыты все двери, и 
сегодняшнее мероприятие — 
тому подтверждение. Здесь 
собрались самые целеустрем-
ленные представители моло-
дого поколения Южного Ура-
ла, — отметил Олег Гербер.

Одной из тематических 
площадок форума стал блок 
«Общество», где школьники 
и студенты вместе с экспер-
тами рассматривали вопросы 
общественной молодежной 
деятельности, волонтерства, 
политики, образования.

Секция «Современность» 
была посвящена вопросам 
выбора профессии, построе-
ния карьеры, бизнеса. 

Направление «Комфорт» 
также говорит само за себя. 
Здесь участники форума го-
ворили об условиях для жиз-
ни молодежи в городе, затро-
нули темы экологии, спорта, 
туризма, здравоохранения.

Кстати, одна из участ-
ниц форума — студентка 
Уральского медицинского 
института Клара Шабоян — 
рассказала, что получает про-
фессию стоматолога и даже 
вместе с одногруппниками 

В прошлую пятницу региональный парламент выступил площадкой для 
проведения Молодежного образовательного форума «Время молодых». Глав-
ными его участниками стали южноуральские школьники и студенты, а также 
эксперты из различных отраслей. В рамках трех тематических секций они 
обсуждали реализацию молодежных проектов в Челябинской области.

александр патритееВ. фото олеГа татаркина
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такЖе В ноМере:
как сохранять традиционные 
ценности — обсудили в регионе... с. 3

«ВреМя Молодых»
В парламенте области прошел образовательный форум

Участников форума поприветствовал Олег Гербер.
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С 1 мая по 15 октября пенсионеры-са-
доводы в Челябинской области имеют 
возможность воспользоваться льготным 
проездом с 70-процентной скидкой в при-
городном железнодорожном транспорте.

Напомним, в соответствии с об-
ластным законом льгота предостав-
ляется жителям региона при условии 
установления им пенсии или достиже-
ния возраста 55 и 60 лет (женщины и 
мужчины соответственно), если они 
являются членами садоводче-
ских или огороднических не-
коммерческих товариществ.

В бюджете области на эту ме-
ру запланировано 7 млн рублей.

Проездом в пригородном ж/д транс-
порте с 70-процентной скидкой пенси-
онеры-садоводы могут воспользоваться, 
приобретая месячные абонементные би-
леты для поездок к садовым участкам в 
определенные дни (не более 15 дней в 
месяц) или для проезда в выходные дни. 

Кроме того, с 1 апреля на Южно-
Уральской железной дороге введе-
ны дополнительные остановки для 
действующих пригородных поездов 
на летний период, а с 13 апреля хо-
дят так называемые дачные поезда.

такЖе В ноМере:
как в области реализуют
принципы энергосбережения... с. 5

ноВости
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В рамках конференции развернулась выставка печатных изданий.

Павел Киселев.

ХХ Славянский научный собор и Всероссийская научно-практическая конфе-
ренция «Человек в горизонтах русской духовной культуры: ценности, смыслы и 
практики служения Отечеству». Оба события проходили в течение двух дней, 
16 и 17 мая, на площадке Челябинского государственного института культуры 
при содействии Фонда поддержки гражданских инициатив Южного Урала.

На прошлой неделе в рамках визита президента России Владимира Путина в Китай-
скую Народную Республику был дан старт деловой выставке Экспо двух государств 
в Харбине. Активное участие в работе выставки приняла делегация Челябинской 
области, которую возглавил губернатор Алексей Текслер.

СОбыТиЕ ОбщЕСТВО

МЕРы ПОДДЕРжКи

Южный Урал укрепляет деловые связи                     
с китайскими партнерами

Обращаясь к участникам и гостям 
Экспо, Владимир Путин подчеркнул, 
что, опираясь на славные традиции до-
брососедства, дружбы и сотрудничества, 
сегодня два государства могут уверенно 
смотреть вперед, вместе браться за са-
мые смелые проекты, сообща строить 
и реализовывать амбициозные планы.

В ходе форума Алексей Текслер 
встретился с губернатором про-
винции Хэйлунцзян Лян Хуэйлин.

— Уверен, что дальнейшее развитие 
наших контактов послужит стабильному 
и углубленному развитию российско-
китайского всеобъемлющего партнер-
ства на благо двух стран и народов, — 
отметил глава региона, добавив, что уже 
сейчас наблюдаются положительные 
тенденции в росте товарооборота Че-
лябинской области с КНР. За прошлый 
год он вырос более чем в полтора раза.

Отдельно стороны обсудили со-
трудничество в области образования, 
в первую очередь — между учрежде-
ниями. Так, у южноуральских вузов 
уже заключено более 80 соглашений 
с организациями-партнерами Китая, 

в том числе с Харбинским политех-
ническим университетом. В скором 
будущем в Челябинске первых ино-
странных абитуриентов примет но-
вый межуниверситетский кампус.

Другая важная сфера взаимодей-
ствия — информационно-коммуни-
кационные технологии. Алексей Тек-
слер выразил заинтересованность в 
выходе региональных ИТ-компаний 
на китайский рынок, а также готов-
ность оказать поддержку компани-
ям из КНР на российском рынке.

В один из дней Экспо в Харбине пред-
приятия Челябинской области, вошед-
шие в состав региональной делегации, 
подписали ряд знаковых соглашений о 
сотрудничестве с китайскими партне-
рами. Все они касаются создания со-
вместных производств. В свою очередь 
Алексей Текслер предложил рассмотреть 
возможность локализации производств 
на территории Челябинской области. 
По словам губернатора, особый интерес 
— к локализации производств электрон-
ных компонентов, в Челябинской об-
ласти есть для этого все необходимое.

ко дню славянской письменности и культуры       
в Челябинске прошел научный собор

по инфорМации zs74.ru фото дМитрия кУткина

Ученые, специалисты в области 
культуры и образования, обще-
ственные деятели собрались, чтобы 
обсудить проблематику ценностей и 
смыслов русской духовной культу-
ры. Речь, в частности, шла 
о духовной безопас-
ности образования, 
гражданской иден-
тичности, патрио-
тизме, семье, про-
блемах человека в 
духовной традиции 
отечественной сло-
весности, в русском 
изобразительном и 
музыкальном искус-
стве, а также в совре-
менной российской культуре.

В работе конференции и Сла-
вянского научного собора принял 
участие заместитель председателя 
Законодательного Собрания Па-
вел Киселев. По его словам, в эпоху 
глобальных изменений особенно 
важной становится тема уважитель-
ного и ответственного отношения 

к родной культуре, языку, к исто-
рическому наследию своей страны. 

— Эта задача требует заинтере-
сованного участия многих сторон, 
в том числе: органов государствен-

ной власти, научных и об-
разовательных учреж-

дений, религиозных и 
общественных объ-

единений, — отметил 
Павел Киселев, об-
ращаясь к участни-
кам конференции. 
— Проведение на-

учно-практической 
конференции явля-

ется примером разви-
тия плодотворного диа-

лога традиционных конфес-
сий и гражданского общества.

Вице-спикер южноуральского 
парламента отметил большую роль 
Русской православной церкви в 
сохранении традиционных духов-
ных и культурных ценностей, вос-
требованность и уникальность ее 
огромного исторического опыта.

Алексей Текслер лично участвовал в процедуре 
подписания деловых соглашений.

пенсионеры-садоводы могут воспользоваться 
льготой на проезд в пригородном ж/д транспорте

роМан рУдин

Ф
от

о 
Л

ю
дм

и
лы

 К
ов

ал
ев

ой



3№ 17 (720) 22 мая 2024 года газета законодательного собрания челябинской области

Парламентская неделя

Все традиционные религии 
направлены на созидание 
общественной жизни и укре-
пление мира, в отличие от 
деструктивных религиозных 
движений и сект, — про-
комментировал митрополит. 
— Поэтому особенно важно, 
чтобы знания о традиционных 
ценностях наших предков 
стали доступны как можно 
большему числу жителей Юж-
ного Урала. Только на основе 
единых духовно-нравствен-
ных идеалов можно построить 
сильную, единую Россию.

К его словам присоеди-
нился муфтий Челябинской 
и Курганской областей Ринат 
Раев:

— Мы являемся свидете-
лями назревающего кризиса 
семейных ценностей, и это 
угроза духовной безопасно-
сти страны. Именно поэтому 
важна роль пропаганды в 
школах истинного патриотиз-
ма на примерах героических 
подвигов наших предков. И 
священные книги должны 
читаться не только в стенах 
храмов и мечетей, но и в каж-
дом доме, в каждой семье.

победить                          
в информационной 
войне

На пленарном заседании 
прозвучал доклад ректора 
Академии инновационно-
го образования и развития, 
кандидата педагогических 
наук, члена научного сове-
та по вопросам воспитания 
подрастающего поколения 
Российской академии об-
разования Ольги Рубцовой. 

Она рассмотрела вопрос без-
опасности информационной 
среды детства на примерах 
современных мультфильмов, 
телепередач и театральных 
постановок. По мнению экс-
перта, противостояние идет 
не только на линии боевого 
соприкосновения — не менее 
опасна информационная вой-
на, которую пытаются вести в 
умах детей. 

— Именно в детской и 
подростковой среде важно 
сформировать правильные 

убеждения, чтобы остановить 
ребенка от совершения опас-
ных действий, — сделала вы-
вод Ольга Рубцова.

Участники конференции 
работали в трех секциях: «Ин-
формационное освещение 
вопросов реализации нацио-
нальной политики», «Вклад 
институтов гражданского 
общества в обеспечение без-
опасности России» и «Прак-
тические методы социали-
зации различных категорий 
обучающихся».

актУально

ежегодная Всероссийская научно-практиче-
ская конференция «духовные аспекты националь-
ной безопасности россии» прошла 16 мая в стенах 
Южно-Уральского гуманитарно-педагогического 
университета. на конференции обсуждались та-
кие темы, как гражданско-патриотическое вос-
питание, межпоколенческое взаимодействие, 
безопасность информационной среды и многие 
другие. В пленарном заседании принял участие 
первый заместитель председателя областного 
парламента денис Моисеев.

александр патритееВ. фото олеГа татаркина

Челябинск принял всероссийскую конференцию

сохранить 
традиционные 
ценностиконференция 

объединяет

Среди участников и спи-
керов конференции — ре-
гиональные и федеральные 
эксперты в области наци-
ональной политики, пред-
ставители органов местного 
самоуправления, научного и 
педагогического сообществ, 
национально-культурных 
объединений Южного Урала.

— Не первый год конфе-
ренция объединяет усилия 
государства и общества в про-
движении 
традицион-
ных духов-
ных ценно-
стей, — от-
метил Денис 
Моисеев в 
своем при-
ветственном 
слове. — Се-
годня как 
никогда важ-
но сохранить 
в обществе 
уважение к родной культуре, 
ответственное отношение к 
историческому наследию на-
шей страны. Ключевая роль в 
вопросе реализации патрио-
тической повестки отводится 
не только государственным, 

но и общественным инсти-
тутам. Только совместными 
усилиями мы сможем со-
хранить наши национальные 
ценности и культурные тра-
диции, обеспечить непрерыв-
ную передачу богатейшего 
историко-духовного опыта от 
поколения к поколению.

нравственные 
идеалы как основа

В свою очередь член Совета 
при президенте РФ по меж-
национальным отношениям 

Маргарита 
Лянге под-
черкнула, 
что, когда 
народ в на-
шей стра-
не объ-
единяется 
в борьбе 
с общим 
врагом, 
победа 
остается за 
нами.

По словам митрополита 
Челябинского и Миасского 
Алексия, национальная без-
опасность зависит от духов-
ного состояния общества.

— Культура нашей страны 
неразрывно связана с верой. 

Среди участников 
конференции — 
региональные 
и федеральные эксперты 
в области национальной 
политики, представители 
органов местного 
самоуправления, научного 
и педагогического 
сообществ, национально-
культурных объединений 
Южного Урала.

Денис Моисеев: «Только совместными усилиями 
сможем сохранить наши национальные ценности».

Традиционные конфессии — всегда в диалоге.

Неслучайно вопросы нравственного воспитания 
обсуждались именно в педагогическом университете.
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Напомним, с 1 марта про-
шлого года вступил в силу фе-
деральный закон «О побочных 
продуктах животноводства и о 
внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты 
Российской Федерации». Он 
регламентирует всю цепочку 
обращения с побочными про-
дуктами животноводства, в 
том числе деятельность по их 
хранению, транспортировке, 
переработке, реализации и 
использованию в с/х произ-
водстве.

По словам вице-спике-
ра областного парламента 
Павла Киселева, показатели 
работы агропромышленного 
комплекса региона, в част-
ности животноводства, де-
монстрируют положительную 
динамику, однако у некоторых 
предприятий есть проблемы в 
организации производствен-
ного процесса.

— За последние годы мы 
последовательно и успешно 
решаем задачи по импортоза-
мещению в сфере АПК. Челя-
бинская область входит в пер-
вую десятку регионов России 
по производству мяса птицы, 
вводятся эффективные меры 
поддержки сельхозпроизводи-
телей, — отметил Павел Ки-
селев. — При этом у птицефа-
брик и свинокомплексов есть 
социально острые проблемы в 
организации производствен-
ного процесса. Во-первых, 
это работа с продуктами 
жизнедеятельности сельско-

хозяйственных животных. На 
круглом столе руководители 
птицефабрик обменялись 
опытом по решению этой 
проблемы, обсудили успеш-
ные практики. Во-вторых, 
остро стоят вопросы исполь-
зования водных ресурсов в 
технологическом процессе и 
возможное загрязнение вод-
ных объектов. На заседании 
прозвучало много предложе-
ний и интересных новаций, 
которые нужно проработать 
с органами исполнительной 
власти и реализовать.

На важность контроля 
очистных сооружений зам-
кнутого цикла на птицефа-
бриках и свинокомплексах, 
бережное использование 

Вячеслав Евстигнеев, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания  
по аграрной политике:

Очень важно контроли-
ровать наличие очист-

ных сооружений замкнуто-
го цикла на птицефабриках 
и свинокомплексах, береж-
но использовать водные 
ресурсы нашего региона. 
Челябинская область долж-
на стать в этом смысле об-
разцом и для других ре-
гионов.

реГион

актуальным вопросам обращения с побочны-
ми продуктами животноводства был посвящен 
круглый стол, прошедший накануне в южноураль-
ском парламенте. В работе круглого стола при-
няли участие депутаты законодательного 
собрания, депутаты Госдумы и муниципальных 
районов, руководители птицефабрик, предста-
вители контрольно-надзорных органов.

по инфорМации zs74.ru фото дМитрия кУткина

ЖиВотноВодстВо долЖно 
быть эколоГиЧныМ
В законодательном собрании провели круглый стол

Депутаты во время выездного заседания комитета 
по аграрной политике на птицефабрике «Чебаркульская птица».

На момент проведения акции в городском 
бору еще не растаял недавно выпавший снег.

К Всероссийской акции «Сад памяти», которая проводится еже-
годно в рамках празднования Дня Великой Победы, традиционно 
присоединились депутаты законодательного Собрания.

АКциЯ

«сад памяти»: в Челябинском городском бору высадили саженцы сосны

нина Черкасская. фото олеГа татаркина

Двухлетние сосны из Ар-
гаяшского питомника на 
территории Челябинского 
городского бора, пострадав-
шей от пожара, помогали вы-
саживать волонтеры, предста-
вители силовых и надзорных 
ведомств, участники спецопе-
рации, члены Общественной 
молодежной палаты при За-
конодательном Собрании. 
Только за один день удалось 
высадить 3,3 тысячи саженцев.

— Челябинский городской 
бор — наша гордость, часто гу-
ляем здесь всей семьей. Акция 
«Сад памяти» — это история о 
преемственности поколений, 
поэтому ежегодно принимаю в 
ней участие, — прокомменти-
ровал председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по экологии и природопользо-
ванию Михаил Махов. — Эти 

сосны я сажаю сегодня в честь 
моего деда, участника Вели-
кой Отечественной войны 
Ивана Корниловича Андреева.

— Сегодня для посадки са-
женцев сосны идеальные ус-
ловия, потому что прохладно 
и земля очень влажная. Со-
сенки на самом деле очень ка-
призные, а у нас задача, чтобы 
максимальное количество се-
янцев прижилось. Мы очень 
старались выполнить все 
качественно. Радостно, 
что в акции принима-
ли участие не толь-
ко взрослые, но и 
дети, — отметила 
депутат област-
ного парламен-
та Елена Тарасова.

Всероссийская 
акция «Сад памяти» 
ежегодно проходит в 

России в честь Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. 
Главная цель масштабной 

эколого-патрио-
тической акции 

— высадка 27 
м и л л и о н о в 
деревьев в па-
мять о каж-

дом погибшем.

водных ресурсов обратил 
внимание и председатель 
комитета Законодательного 
Собрания 
по аграрной 
политике 
Вячеслав Ев-
стигнеев. 

— Че-
лябинская 
область 
должна стать 
образцом и 
для других 
регионов. 
Например, 
птицефаб-
рика «Чебаркульская птица» 
перерабатывает побочные 
продукты животноводства в 

удобрения. Благодаря этому 
урожайность на их полях вы-
росла в два раза. Важно думать 

о будущем и 
всем сельско-
хозяйствен-
ным пред-
приятиям, 
соблюдать 
экологиче-
ский стандарт, 
— подчеркнул 
Вячеслав Ев-
стигнеев.

В свою оче-
редь председа-
тель комитета 

регионального парламента 
по экологии и природополь-
зованию Михаил Махов за-

Депутаты областного 
парламента 
рекомендовали 
руководителям 
предприятий соблюдать 
все требования 
законодательства, 
реагировать 
на обращения жителей 
региона, бережно 
относиться 
к природным ресурсам.

Елена Тарасова.

метил, что главная задача с/х 
производителей в том, чтобы 
они выполнили взятые на себя 
обязательства реконструкции 
очистных сооружений, про-
мышленных стоков. Эта рабо-
та должна быть налажена во 
всех муниципалитетах.

Добавим, в этом году уже 
проведено 12 выездных обсле-
дований земельных участков 
и одна внеплановая проверка 
по требованию прокуратуры 
области. По результатам про-
верочных мероприятий выяв-
лено наличие патогенной ми-
крофлоры на трех земельных 
участках, выданы предписания 
о проведении рекультивации 
загрязненных земель.
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В россии теме энергосбережения и повышения энергети-
ческой эффективности уделяют сегодня особое внимание. на 
этом неоднократно делал акцент лично глава государства 
Владимир путин в рамках своих посланий. Вопросы энерго-
сбережения стоят в числе приоритетных для губернатора и 
правительства Челябинской области и находятся на постоян-
ном контроле у депутатов законодательного собрания. дей-
ствует соответствующая региональная программа. к слову, 
на прошедшем заседании комитета по строительной полити-
ке и Жкх депутаты рассмотрели итоги ее реализации в 2023 
году. доступно об этом — в инфографике.

фото олеГа карГаполоВа (из архиВа«ВЧ»)

о реализации программы «энергосбережение 
и повышение энергетической эффективности»

как В реГионе 
береГУт энерГиЮ

достигнуты следующие результаты:

средства областного бюджета  
 в частности направили на:

  установку автоматизированных индивидуальных тепловых пунктов;
 замену водонагревателей в групповых бойлерных и центральных те-

пловых пунктах Магнитогорска;
 установку современных стеклопакетов в образовательных учреждени-

ях Снежинска;
 замену неэффективных котлов в муниципальной блочной газовой 

котельной поселка Бускульского Чесменского района;
 капитальный ремонт фасада здания детского сада № 5 в Пласте;
 устройство частотных станций управления на объектах водоснабже-

ния и водоотведения Еманжелинского района;
 устройство индивидуального теплового пункта в детском саду № 12 

поселка Мирный Сосновского района.

В 2023 году 
жилищный 
фонд оснащен 
приборами 
учета всех видов 
энергоресурсов:

76,4% 
общедомовые приборы учета 

многоквартирных домов;

79% 
индивидуальные приборы 

учета многоквартирных 
домов.

В 2024 году областные 
средства в том числе 
направят:

10 млн 
рублей 

 
на реализацию мероприятий по 
установке автоматизированных 

индивидуальных тепловых пунктов в 
двух учреждениях здравоохранения;

23,8 млн 
рублей 

на реализацию энергосберегающих 
мероприятий на объектах 

коммунального хозяйства в шести 
муниципалитетах региона.

На Южном Урале не первый год успеш-
но реализуется программа «Энерго- 

сбережение и повышение энергетической 
эффективности». Цель программы заключа-
ется не только в повышении энергоэффек-
тивности экономики нашей области в це-
лом, но и в экономии бюджетных средств, 
а также средств потребителей топливно-
энергетических ресурсов, в первую оче-
редь — жителей региона. Депутаты коми-
тета по строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству уделяют теме 
энергосбережения особое внимание.

Алексей ДЕНиСЕНКО,  
председатель комитета 
Законодательного  
Собрания по строительной 
политике и ЖКХ:

33,8 млн 
рублей

НАПРАВиЛи НА ПРОГРАММУ 
«ЭНЕРГОСбЕРЕжЕНиЕ 

и ПОВышЕНиЕ 
ЭНЕРГЕТиЧЕСКОй  
ЭФФЕКТиВНОСТи»  

В ЧЕЛЯбиНСКОй ОбЛАСТи  
В 2023 ГОДУ.

4980,98 Гкал 
тепловой энергии сэкономлено.

858,47
тыс. кВт/ч 
электрической энергии 
сэкономлено на объектах 
коммунального хозяйства и 
инженерной инфраструктуры  
в муниципалитетах;

619,128
тыс. кВт/ч 
электроэнергии сэкономлено в 
органах исполнительной власти 
и государственных учреждениях;
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ДЕНь РОжДЕНиЯ

Леонид УРМАшОВ
родился 24 мая.  
Депутат по Саткинскому 
избирательному округу 
№ 7, заместитель пред-
седателя комитета Зако-
нодательного Собрания 
по бюджету и налогам, 
входит в состав комитета 
Законодательного Собра-
ния по законодательству, 
государственному стро-
ительству и местному 
самоуправлению.

Вячеслав ЕВСТиГНЕЕВ
родился 14 мая.
Депутат по Правобереж-
ному избирательному 
округу № 27, председа-
тель комитета Законо-
дательного Собрания по 
аграрной политике.

Михаил ПОХЛЕбАЕВ
родился 25 мая.
Депутат по Озерскому 
избирательному округу 
№ 4, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по экологии и 
природопользованию.

Подписывайтесь 
на наш телеграм-канал.

депУтаты В окрУГах

такЖе В ноМере:
В рубрике «лица парламента»:
Владимир дремов...                          с. 8

Светлана  
ЧЕРЕПУХиНА
родилась 25 мая.
Депутат по Троицкому 

избирательному округу 
№ 25, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по аграрной 
политике, комитета За-
конодательного Со-
брания по молодежной 
политике, культуре и 
спорту.

В рамках празднования Дня Победы депутаты законодательного 
Собрания в своих избирательных округах навещали ветеранов 
Великой Отечественной войны. Такие встречи давно стали тради-
ционными, но каждый раз они дают возможность выразить слова 
глубокой благодарности поколению победителей, поговорить про 
день сегодняшний, узнать о насущных проблемах, получить наказы.

9 МАЯ

ПОКОЛЕНиЕ

«СВОиХ НЕ бРОСАЕМ»

олег садовских поблагодарил ветеранов златоуста

нина Черкасская

Так, нескольких ветера-
нов, проживающих в Злато-
устовском городском округе, 
в преддверии 79-й годовщи-
ны Великой Победы посе-
тил депутат Законодатель-

ного Собрания Олег Садов-
ских. Он лично поздравил 
их с наступающим 9 Мая и 
вручил памятные подарки.

— Подвиг ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны 

для нас навсегда останется 
достойным примером муже-
ства и патриотизма. Каждый 
участник войны, труженик 
тыла, кто пережил тяготы и 
лишения военных лет, — до-
стоин почета и уважения, 
— прокомментировал Олег 
Садовских. — Сегодня нам, 
потомкам, вновь приходится 
отстаивать интересы Родины. 
Нас снова проверяют на проч-
ность. Наш долг — выстоять, 
быть едиными, защитить стра-
ну и будущее наших детей.

В праздничные майские дни 
депутат законодательного 
Собрания Валерий Коло-
кольцев навестил супругу и 
дочь военнослужащего из 
Магнитогорска, выполняю-
щего задачи в зоне проведения 
спецоперации.

— Поздравляю вас с Днем 
Победы, одним из главных 
праздников нашей страны, 
и хочу сказать вам огромное 
спасибо за вашего мужа и па-
пу. Мы все верим, что и эта 
победа будет за нами, — от-
метил Валерий Колокольцев.

Депутат рассказал о мерах 
поддержки участников СВО 
и членов их семей, которые 
приняты на федеральном, 
региональном и местном 
уровнях. Супруга военно-
служащего подтвердила, 
что действительно их семья 
получает все предусмотрен-
ные меры соцподдержки.

Встреча получилась 
эмоциональной. Разго-
вор шел на самые разные 
темы — от глобальных до 
самых простых, бытовых.

Валерий Колокольцев 
уверен, что очень важно 
оказывать поддержку род-
ственникам бойцов. Воен-
нослужащие, выполняя свою 
сложную и очень нужную 
стране работу, должны быть 
спокойны за своих близких.

Депутат сам неоднократ-
но бывал в зоне проведения 
СВО, сопровождал конвои 
с гуманитарным грузом и 
лично посещал военно-
служащих. Он заверил, 
что бойцы обеспечиваются 
всем необходимым обмун-
дированием и снаряжением.

Валерий 
колокольцев 
встретился  
с семьей бойца 
спецоперации

по инфорМации zs74.ru

по инфорМации zs74.ru

В честь 79-й годовщины По-
беды в Великой Отечественной 
войне депутат областного пар-
ламента игорь Егоров принял 
участие в открытии празднич-
ного концерта в Академическом 
колледже Челябинска.

игорь Егоров поздравил пре-
подавателей и студентов Ака-
демического колледжа с празд-
ником, подчеркнув, насколько 
важно помнить и чтить под-
виг наших отцов, одержав-
ших Победу над фашизмом. 

Он также вручил благо-
дарственное письмо За-
конодательного Собрания 
заведующей социально-
правовым отделением кол-
леджа Светлане Микрюковой.

— Приятно видеть, что мо-
лодое поколение с уважением, 
гордостью и ответственностью 
относится к истории своей 
Родины, такие мероприятия 
имеют большое значение для 
сохранения нашей историче-
ской памяти и национально-
государственной идентично-
сти, — отметил Игорь Егоров.

Открыл праздничный кон-
церт военно-патриотический 
клуб колледжа, который внес 

игорь егоров поздравил педагогов    
и студентов колледжа с днем победы

Знамя Победы под марш 
Преображенского полка. С 
поздравительными словами 
выступил директор Академиче-
ского колледжа, почетный ра-
ботник сферы 
образования 
Российской 
Ф е д е р а ц и и 
Виктор Усов. 

В торжественном меропри-
ятии приняли участие ветера-
ны военной службы, которые 
также выступили перед студен-
тами с напутственным словом.

Ежегодные встречи областных депутатов с ветеранами 
в преддверии Дня Победы стали доброй традицией.

игорь Егоров — давний друг Академического колледжа.

Валерий Колокольцев.
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летопись ЮЖноГо Урала

златоуст в 2022 году стал третьим городом трудовой до-
блести в Челябинской области. В годы Великой отечествен-
ной войны здесь выпускалась сталь и прокат, корпуса 
снарядов и мин, холодное оружие и пулеметы, часы, а в де-
кабре 1941 года изготовлен бронепоезд «большевик Урала».

николай антипин, заМеститель директора оГаЧо
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соВМестный 
спецпроект

«парламентской недели»
и объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.
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оружейная столица

К 1941 году Златоуст имел прочную 
славу оружейной столицы России. 
Созданная в начале XIX века оружей-
ная фабрика снабжала холодным ору-
жием русскую армию и флот, тут выпу-
скались ядра, гранаты, снаряды. В годы 
индустриализации заводы Златоуста 
пережили глубокую модернизацию. В 
1931 году на Златоустовском металлур-
гическом заводе была впервые в СССР 
выплавлена шарикоподшипниковая 
сталь, а в декабре 1934 года пущен 
мощный блюминг (третий в СССР).

Уже в 1938 — 1940 годах Златоустов-
ский инструментальный завод имени 
В.И. Ленина и Златоустовский метал-
лургический завод имени И.В. Сталина 
начали переходить на военные рельсы, 
резко увеличивая выпуск оборонной 
продукции. Ме-
таллургический 
завод к этому 
времени был 
полностью пере-
веден на выпуск 
высококачествен-
ной стали и про-
ката для полутора 
сотен оборонных 
заводов страны. 
Заводу имени В.И. Ленина в 1938 году 
план выпуска корпусов снарядов был 
увеличен сразу в пять раз, а с апреля 
1939 года предприятие передано в 
ведение Наркомата боеприпасов под 
номером 259. За три предвоенных года 
заводом было выпущено более четырех 
миллионов корпусов снарядов и мин. 
Накануне войны в Златоусте началось 
строительство новых оборонных пред-
приятий стрелкового вооружения: за-
вода № 54 и завода № 385.

заводы и театры

Как и другие промышленные цен-
тры Урала, Златоуст принял эвакуиро-
ванное производство и население. По 
подсчетам челябинских архивистов, в 
городе разместилось 30 предприятий и 
организаций, 25 тысяч человек. 

Так, в Златоуст было перебазировано 
производство: насосно-компрессор-
ного завода из украинского города 
Свессы (выпускал мины 82 мм), Мо-
сковского государственного первого 
часового завода имени С.М. Кирова и 
Угличского часового завода (выпуска-
ли часы для авиационной и танковой 
промышленности, палубные часы, 
секундомеры, морские хронометры), 
тульских заводов № 66, 314, 540 (вы-
пускали пулеметы системы Березина, 
«Максим», пушки Волкова-Ярцева, 

винтовки), Днепро-
петровского завода 
№ 79 имени К.Е. Во-
рошилова (выпускал 
морские снаряды 122 
мм и 107 мм), из Ста-
лино (Донецк) при-
был мартеновский цех 
металлургического 
завода, из Харькова 
— ГЭС № 2, из Ки-

ева — швейная фабрика имени И.Ф. 
Смирнова-Ласточкина, а еще — стро-
ительные тесты «Запорожстрой» (За-
порожье) и «Южтяжстрой» (Харьков), 
Орловский и Одесский драматические 
театры.

Действующие предприятия Злато-
уста, эвакуированные специалисты 
создали слаженный комплекс по про-
изводству оборонной продукции. Зла-
тоустовский металлургический завод 
в годы Великой Отечественной войны 

По немецкому плану 
«Барбаросса» предполагалось 
после выхода на линию 
Архангельск — Астрахань 
разбомбить промышленные 
центры Урала. В числе 
главных целей был обозначен 
и Златоуст.

стал основным производителем сталей 
специального назначения. Несмотря на 
то что во всем мире хромоникелевые, 
хромокремнемарганцевые и другие 
легированные стали плавились исклю-
чительно в электропечах, в 1943 году 
инженеры завода Иван Мурзин, Игорь 
Голиков, Сергей Малышев и Сергей 
Осминкин первыми в мировой практи-
ке разработали технологию выплавки 
легированной стали в большегрузных 
мартеновских печах, что позволило 
значительно увеличить ее производ-
ство. За эту работу они были удосто-
ены Сталинской премии 1-й степени. 
Полученную премию златоустовские 
металлурги перечислили на стро-
ительство боевого самолета «Советский 
металлург».

На заводе имени В.И. Ленина серий-
но изготовлялось 19 видов снарядов 
и мин, 13 из которых были освоены 
вновь. Кроме того, завод выполнил за-
дание по выпуску опытных партий 54 
наименований снарядов, мин, штампо-
вочных заготовок корпусов и деталей. 
В полную силу заработали во время во-
йны машиностроительный завод  
№ 66 и станкостроительный завод  
№ 385, развернувшие производство пуле-
метов, винтовок, авиационных пушек.

Вклад в победу

И еще немного цифр, которые по-
казывают вклад Златоуста в Победу. 
За годы войны город дал фронту 1,58 
миллиона тонн стали, 1,41 миллиона 
тонн проката, 13,8 миллиона корпусов 

снарядов и мин, 1,5 миллиона единиц 
холодного оружия (кавалерийские 
шашки, армейские ножи, кортики) и 
170 тысяч штук огнестрельного ору-
жия разных типов, около 300 тысяч 
часовых механизмов различных типов; 
почти три миллиона штук швейных 
изделий (обмундирование, погоны, 
пилотки, нижнее белье), 33 тонны ме-
таллоконструкций (в том числе и для 
реактивных минометов «катюша»).

Каждый второй самолет-штурмовик 
Ил-2 был вооружен златоустовскими 
пушками. Златоустовскими часами 
было укомплектовано 92% советских 
танков и 98% самолетов, на каждом 
третьем истребителе стоял авиацион-
ный хронометр, сделанный в Злато-
усте. 

И конечно, Златоуст — родина 
легендарных «черных ножей». Армей-
ский нож образца 1941 года по форме 
представлял собой нож финского 
образца с прямым однолезвийным 
клинком, деревянной рукояткой с не-
большой плоской железной гардой 
и деревянными ножнами. Рукоять и 
ножны покрывались черным лаком, а 
железная арматура ножен и гарда во-
ронились — отсюда и название.

Ножи ценились за большую проч-
ность и остроту лезвия и предназна-
чались для экипировки разведчиков и 
десантников. В 1943 году, когда форми-
ровался Уральский добровольческий 
танковый корпус, каждый боец и ко-
мандир получил в качестве подарка от 
златоустовских оружейников «черный 
нож». За эти ножи корпус у противника 
получил наименование Schwarzmesser 
Panzer-Division («Танковая дивизия 
черных ножей»).

награды родины

В 1945 году машиностроительный 
завод № 66 был награжден орденом 
Ленина, а также 35 тысяч златоустов-
цев за доблестный труд удостоены ор-
денов и медалей. Архивные документы 
сохранили имена руководителей, ин-
женеров, рабочих, для которых станок 
стал оружием.

Например, Варвара Матросова ра-
ботала бригадиром одной из лучших 
комсомольско-молодежных фронто-
вых бригад на заводе № 259. В 1942 
году на предприятии была введена 
практика выдачи «Сталинских фрон-
товых заданий». Их вручали парторгам 
и комсоргам цехов, бригадирам и даже 
конкретным рабочим. Не раз такие 
задания поручали и Варваре Матро-
совой: «Сегодня ты должна сдать 1500 
снарядов для фронта», а норма — 920 
штук. Девушка выполняла и перевы-
полняла задание.

Затем начальник цеха № 15 пред-
ложил ей собрать девчат и организо-
вать бригаду. Появилась бригада из 
16 человек. Комсомолки из месяца в 
месяц перевыполняли задание на 200 
— 215%. «Работать за себя и за товари-
ща, ушедшего на фронт!» — так дей-
ствовали девушки бригады Варвары 
Матросовой.

трУдоВая доблесть 
ГородоВ Часть 3

Производство снарядов на одном из предприятий Златоуста. 1943 год.

Варвара Матросова.
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сегодня в рубрике «лица парламента» беседуем с Влади-
миром дремовым, депутатом VI и VII созывов законодатель-
ного собрания. Уроженец города металлургов, прежде чем 
стать парламентарием областного уровня, он получил свое-
го рода закалку в Магнитогорском городском собрании де-
путатов, где возглавлял комиссию по социальной политике 
и общественным связям. но, как сам признается, работа в 
законодательном собрании региона, с одной стороны, это 
больше возможностей в том, чтобы помогать землякам, а с 
другой — больше ответственности.

роМан рУдин. фото дМитрия кУткина

лица парлаМента

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области. № 17 (720) Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охра-
не культурного наследия по УрФО. Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г. Учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области. Издатель (адрес): ОГУ «Издательский дом «Губерния», 454113, 
г. Челябинск, площадь Революции, д. 4. Адрес редакции:  454091, г. Челябинск, ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263-85-35. Главный редактор А.И. Патритеев. Газета отпечатана с готовых оригинал-макетов в ЗАО «Прайм 
Принт Челябинск», 454079, г. Челябинск, ул. Линейная, 63.  Дата выхода 22.05.2024 г. Заказ № 66443. Тираж 50 000 экз. Распространяется бесплатно.
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— Владимир Владимирович, какие за-
коны, в работе над которыми принимали 
участие, считаете наиболее важными?

— Я бы объединил их в две кате-
гории вопросов. Первая категория 
касается развития субъектов малого и 
среднего бизнеса. Вторая — мер под-
держки промышленности, в том числе 
индустриальных парков и технопарков. 
Это та отрасль, о создании которой 
неоднократно шла речь в Законода-
тельном Собрании, на заседаниях ко-
митетов по промышленной политике, 
по экономической политике и пред-
принимательству. Сегодня эта сфера в 
Челябинской области активно наби-
рает обороты благодаря необходимым 
налоговым инструментам. У резиден-
тов увеличивается число рабочих мест, 
растет выручка, размер инвестиций, 
которые они вкладывают в произ-
водство, соответственно, возрастают и 
налоговые отчисления в бюджет. Такие 
парки становятся точками роста в тер-
риториях, где они находятся.

Что касается субъектов малого и 
среднего предпринимательства, здесь 
Южный Урал достойно смотрится на 
фоне других регионов. По их вкладу в 
формирование регионального вало-
вого продукта наша область занимает 

лидирующие позиции, что говорит в 
целом о здоровом инвестиционном 
климате. 

— Самое яркое событие в вашей дея-
тельности в законодательном Собрании?

— Для меня такое событие — это 
получение обратной связи от избира-
телей, от представителей той сферы, на 
развитие которой направлен тот или 
иной закон. В такие моменты понима-
ешь, что, эффективно реализуясь, за-
кон из года в год приносит свои плоды, 
улучшает жизнь населения, экономи-
ческое положение в целом в регионе 
и трудовых коллективов в частности. 
Это дает внутреннее удовлетворение. 
Именно ради такого результата ты и 
работаешь как депутат. Наша работа 
всегда должна быть на результат.

— Чему научила вас работа в южноу-
ральском парламенте?

— Каждый депутат Законодатель-
ного Собрания состоялся как про-
фессионал в своей сфере, поэтому 
в полной мере понимает чаяния 
жителей. Кроме того, многие ранее 
имели опыт в качестве муниципаль-
ных депутатов, после чего вышли 
на региональный уровень, и я в том 
числе. Но, конечно, теперь в зоне 
моего внимания гораздо большая 

территория. И это гораздо большая 
ответственность. Считаю, что самое 
важное — быть полезным людям, 
помогать в решении наболевших во-
просов. Ни одна просьба не должна 
остаться без внимания. Это ответ-

ственность и за законы, которые 
принимаются. При этом сегодня 
законотворческое поле довольно об-
ширное, динамичное, область разви-
вается серьезными темпами, которые 
задает губернатор Алексей Текслер.

«работа депУтата —  
ВсеГда на резУльтат»


